



Empresas enfrentan ola de descontento

Irrita en EU traslado de empleos a México

Se hace viral un video que muestra una protesta de trabajadores luego de que un gerente que les hace el anuncio

Robert Wright/**Nueva York**

Un video que muestra a trabajadores de Carrier que protestan ante un gerente que les dice que sus trabajos se trasladarán a México destaca lo que los observadores llaman la ola de descontento populista que enfrentan las empresas de Estados Unidos.

La videograbación hecha la semana pasada muestra a trabajadores que gritan improperios mientras les dicen que su planta en Indianápolis, que construye aparatos de aire acondicionado, será cerrada y los puestos de trabajo llevados a Monterrey, México.

El fin de semana ganó más atención cuando Donald Trump, el principal candidato para la nominación republicana a la presidencia, se comprometió a terminar con esa deslocalización si llega a la Casa Blanca.

La posición de Trump en el tema refleja la ira popular que hay en EU por la pérdidas de empleo, que los observadores creen también alimenta el gran reto que representa Bernie Sanders, el socialista de Vermont, para la nominación demócrata.

Carrier, parte de United Technologies, planea trasladar mil

400 puestos de fabricación de Indianápolis a México, mientras que otra parte de la compañía, United Technologies Electronic Controls, planea cerrar una planta cercana y transferir otras 700 plazas.

La controversia sobre la decisión llega cuando Ford se enfrenta a la oposición sobre su plan de trasladar parte de sus empleos de manufactura a sus plantas en México. Nabisco también enfrentó la controversia sobre sus planes de mover la operación de horneado de sus galletas Oreo al sur de la frontera.

Scott Lincicome, investigador adjunto de libre mercado del Instituto Cato que trata los temas de políticas de comercio, dijo que es innegable que el video de Carrier puede resonar en el público.

“Creo que será difícil para las empresas —al menos durante la elección— tomar cualquier tipo de decisión como la descrita, que puede tener consecuencias negativas para la compañía”, dijo.

Clyde Prestowitz, presidente del Instituto de Estrategia Económica, un grupo de reflexión con sede en Washington, dijo que la campaña de Sanders generó mucho más energía de la que se esperaba.

“Parte de la energía es más que una cuestión de lo que debe ser la ética corporativa”, dijo Prestowitz. “Eso es algo que tendrá un efecto continuo”.

El viernes, al comentar en Facebook sobre el video, Trump escribió: “¡No podemos permitir que esto siga pasando” ¡Eso no va a pasar durante mi gestión!”.

Donald Trump se comprometió a terminar con esa deslocalización si llega a la Casa Blanca

United Technologies planea mover mil 400 puestos de Indianápolis a Monterrey

La decisión de Carrier es parte del empuje del director ejecutivo, Greg Hayes, de elevar las ganancias de United Technologies, las que, dijo, después de asumir el cargo en 2014, no “son muy buenas”. La compañía vendió su división de helicópteros Sikorsky como parte de esos esfuerzos.

Carrier dijo que se llegó a la decisión de reubicación después de una “evaluación exhaustiva” de las operaciones de fabricación. “Debido a que nuestro segmento tiene mucha competencia y continúa evolucionando, siempre buscamos la manera de operar más eficientemente y con menores costos”.

Mike Simonton, director de empresas de EU de la agencia calificadora Fitch, dijo que el lento crecimiento de las compañías estadounidenses, desde la crisis financiera, las mantiene más centradas en los costos de lo que era normal.